
位于崇川区的保利香
槟国际南门前一大片公共
绿化区域，因多种因素叠
加，被沿街商户占用成停
车场。港闸经济开发区根
据控规用途和设计方案出
钱出力予以整改提升，未
料，遭到一些商户阻挠。
昨天，记者就此展开专访。
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这里是位于我市崇川区深南路
一侧的一条东西走向的临街区域，长
度为300多米、宽度约20米，在它的
周边，环绕着大润发、山姆会员店、宜
家、红星美凯龙等一批商超头部企业
或知名企业，所在位置堪称优越。

这一区域同时也紧靠保利香槟
国际住宅小区的商业街。虽处于繁
华地段，但该区域却在一段时期以来
持续成为大众眼中的热点甚至是焦
点，原因在于此地用地性质被人为改
变，受到南通市12345政府热线、南
通报业85110110新闻热线等关注，
成为人们议论的话题。

“相关区域本为公共绿地，却被
商户占用为停车场；绿植被毁、泥土

裸露，晴天扬尘、雨天泥泞，损害了小
区形象、影响了周边环境，希望有关
部门出面整治。”

“大家都是保利香槟商业街邻
街商铺的商户，因为无法停车，我们
不得不将私家车停在门前区域。现
在好不容易走出疫情阴霾恢复生
机，经营有了起色。为此，能不能考
虑在门前地段一半建绿化、一半建
车位？”

一系列围绕涉事区域的市民反
映，引发政府部门高度重视。

记者在现场调查时看到，此前被
市民投诉的“露天停车场”周边已经
搭建临时围挡，但仍留有一个豁口，
还有几辆私家车停在里面。

“职能部门对市民投诉十分关
注。根据相关法律法规，结合城市规
划和控规用途，我们在充分征求意见
的基础上，制订了一个实事求是的绿
化提升方案并进行现场公示，目前施
工队也已进场。可是，整改提升却遭
到一部分商户的阻挠，施工进程不得
不暂停。目前，我们正在进行深入细
致的疏导，引导商户守法经营，促进
此事在合法合理的框架内尽快解
决。”在现场，港闸经济开发区住建局
局长曹羽向记者介绍。

本是消除侵占公共绿地不法行
为、恢复原有生态功能优化环境的

“提档升级”之举，却又为何被迫“搁
浅”呢？

公共绿地被沿街商户当作停车场，整改屡次搁浅——

局部利益岂能损害整体利益

记者在实地采访中了解到，在涉事公
共绿化带的西北角，建有一个可供停放41
辆小汽车的地面停车场。然而，由于东南
侧商户们觉得该停车场距离他们的商铺在
300米以上，所以不愿前往停放，导致该停
车场处于“未满”状态。

此外，在保利香槟国际小区，与其商业
街相配套建设的，还有一处可供40辆小汽
车停放的地下停车场。可记者现场看到，
该地下车库的大门紧闭，并无车辆进出。
对此，小区物业工作人员解释，一名有实力
的业主出资将整个停车场买下，他们有管
理权却无处置权。

“涉事地块的绿化提升工程招投标工
作已经结束，施工单位也已经进场。鉴于
一部分业主阻挠，施工工程暂时搁浅。”住
建局工作人员在记者调查现场，指着待开
工的现场介绍，“事实上，这项绿化提升工
程得到周边绝大多数居民的支持和拥护，
不可能一直停摆。经过慎重研究和缜密考
虑，我们将会同永兴街道，在继续做好部分
商户宣传引导工作的同时，发挥和调动周
边五水商圈内一系列大型商业企业的停车
资源，采用一揽子的‘打包’方案，通过堵疏
并举化解矛盾，最终达到生态环境保护和
城市形象提升目的。”

那么，这个一揽子“打包”方案里都有
哪些“干货”呢？

保利香槟国际地处五水商圈繁华之
地，涉事区域又处于区内骨干要道深南路
一侧，人流、车流、物流繁忙，可谓商圈内核
心区域；职能部门将在周边区域设置“交通
出行引导牌”，结合媒体平台宣传，提示保
利香槟国际临街绿化带不可停车，可提前
选择周边的大润发、山姆会员店、赛格等大
型商业企业的停车点进行引流和分流，从
而缓解商户的停车难。同时，在绿化提升
工程竣工后，小区物业将积极引导商户将
小汽车停放至西北隅的停车场，避免资源
闲置造成的浪费。

保利香槟国际小区物业经理张荣军在
记者采访时表示：“这其实是一个公共利益
和局部利益冲突的问题。现在公共利益处
于正义一方，那么我们认为肯定要继续修
复绿化，从物业管理角度来看，主要是做好
后期引导。周边停车资源相对丰富，可以
引导将现停车辆分流到其他停车场。”

永兴街道综合行政执法局副局长郁钧
也向记者介绍：“《南通市城市绿化管理条
例》明确规定，擅自在绿地内停放机动车
的，由城市绿化主管部门责令停止违法行
为、恢复原状，并处50元罚款。前期我们
也对违停车辆贴条，但效果不佳。在此前
提下，我们也认为通过对绿化提档升级并
对车辆进行有效引导，是解决矛盾的一个
重要发力点。”

“公共绿地不应该被违法侵占，这是一
个基本常识。通过有效疏导，我们不仅将
恢复受损的公共绿化，同时也将改变周边
商户原有的错误认知和行为，纠正一些商
户门前‘习以为常’停车习惯和‘既成事实’
思想认识，最终达到一起维护文明城市美
丽家园的目的。”一名城管执法人员介绍。

本报记者周朝晖 张园

鉴于市民不断向政府热线等政
府平台投诉保利香槟国际一些商户
破坏公共绿地、化公为私改为停车
场，港闸经济开发区、永兴街道高度
重视，多次实地查看。

港闸经济开发区住建局与永兴街
道城管部门进行会商，并制订了具体整
改提升方案，同时告知市民，根据创文
创卫要求，不能将车停放在公共绿地。

鉴于一些业主希望将涉事区域
部分绿化改造成停车位的呼吁，住
建局工作人员也咨询了园林部门，
了解到配建停车位需要按照《园林

绿化工程项目规范》执行，在规划阶
段就要进行设计和论证，比如公园
绿地面积达到150亩以上就要配备
一定数量的车位。但保利香槟国际
涉事地块是公共绿化带，其面积未
达到设置条件。

另有业主提出，能不能通过“控
规调整”，把它改成停车场？经了解，
这更无操作性。其一，城市绿化率有
明确要求，城市绿化依照专项规划控
制，其设置具有法定性、强制性；其
二，停车场平面布局、通道、进出口的
设置要依照现行规范设置，涉事区域

不具备设置的技术条件，擅自改为停
车场，可能存在交通隐患和车辆失控
冲进店铺的安全风险。

职能部门认为，一些业主希望去
掉绿化带建停车位，可能是因为不仅
便利停车，还能由此获得一个“附
赠”的免费车位，这是一块实实在在
的“诱人蛋糕”。必须指出的是，局
部利益不能损害整体利益，更不能
破坏社会公平正义。而且，国家有关
法律和我市相关条例明确规定公共
绿地不得侵占，否则将承担相关法律
后果。

打开港闸经济开发区住建局提
供的设计图纸，记者看到：包括保利
香槟国际住宅区和商业区的所有项
目逐一进行了细化，在图上标识得一
清二楚；商业区停车场等附属设施、
绿化配套工程等，在通过评审的规划
方案中一目了然。

“深南路从江海大道到芦泾路，
标准宽度为42米。实际宽度不足
30米，也就是深南路北侧预留了约
10米的拓展空间，未来会进行拓宽，
这是其中一个组成部分；另一个组
成部分是深南路与保利香槟国际的
红线之间，宽度为10米的公共绿化

带，加起来合计约20米宽。”在场的
住建局另一名工作人员介绍，“保利
香槟国际土地被拍下后，基建过程
中为方便企业施工，这一区域临时
租给施工单位搭建板房，用于工人
起居，也就是我们常说的建筑工地

‘生活区’。”
保利香槟国际项目竣工后，施工

方退场，该区域设施设备随之被拆
除，拆除后场地被平整并建成简易草
坪。由于当时与项目配套的商铺业
主还未入驻，彼时，绿化状况良好。

问题萌芽在商铺交付后。陆续
有业主开始装修，运输装修材料时，

运输车索性直接从草坪上经过，草坪
被压出现“斑秃”。店铺装修完成开
始营业后，商铺业主感到不便，于是
直接将车停在草坪上，大家跟风后逐
渐停成一排，草坪彻底沦为“露天停
车场”。

有业主反映，当初购买商铺时，
销售人员特别强调门前空地将是
停车位，交付后为何出尔反尔呢？
然而，此说法经政府有关人员与
保利地产核实，发现并无确切书面
承诺，业主反馈的情况可能是个别
销售人员在营销中诱导性的“口头
说辞”。

公共绿地成了停车场，施工队进场整改被迫暂停

“既成事实”的背后，多重因素叠加形成尴尬局面

公共绿地非唐僧肉，依法恢复原状体现公平正义

堵疏结合是破解之策，
一波“打包”举措正推进
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